

Les lycéens de Marie Curie parlent à l'émancipation féminine sur scène

Sensibiliser les jeunes aux questions de l'émancipation féminine, tel est le credo du projet pédagogique et culturel Barbe bleu, réalisé au lycée Marie Curie d'Échirolles.

Cette action a été financée par la DRAC (Direction régionale des affaires culturelles) Auvergne Rhône-Alpes. L'association théâtrale Innée a été ainsi en résidence pendant quinze jours au lycée. Elle a encadré 25 heures d'ateliers de lecture à voix haute dans le cadre de "Voix en lycée".

Les classes de 2nd 9 de Mirville Parget et de 2nd 1 de Valérie Gardey ont présenté vendredi leur travail sur la scène de L'Autre Rive, à Eybens. « Nous travaillons en partenariat avec l'Odyssee d'Eybens et Julie Blanc en particulier », précise Agnès Nowak, documentaliste au lycée Marie Curie.

Comme de vrais acteurs

Comme de vrais acteurs et dans des conditions techniques pro-



Des élèves de classes de seconde du lycée Marie Curie ont lu à voix haute des textes sur la thématique de l'émancipation féminine sur la scène de L'Autre Rive à Eybens. Photo Le D./J.-P.F.

fessionnelles, les élèves ont pu déclamer tour à tour des textes d'auteurs engagés sur la condition féminine. Ensuite, les comédiennes Julie Dupuy et Marianne Deshayes, avec une mise en scène d'Heidi Folliet, ont joué de courtes pièces mettant en lumière, tantôt en mode comique, tantôt en mode tragique, les violences faites aux femmes.

Un moment fort a été la lecture

de plaidoiries pour défendre des femmes ayant tué leur mari violent. La légitime défense aura été retenue. C'était bien la le procès du machisme, du sexisme et des violences conjugales. Au-delà, de l'exercice scolaire d'une technique d'expression orale - une épreuve du bac - ces ateliers théâtraux ont été aussi l'occasion d'une prise de conscience. Plusieurs élèves, filles et garçons, ont

témoigné du plaisir pris à cet apprentissage et de leur intérêt pour l'émancipation féminine. Quant à l'équipe pédagogique, à l'issue du spectacle, une discussion informelle et spontanée a eu lieu avec les professionnelles du théâtre. Tout le monde était unanime : « Les élèves se sont vraiment bien investis, avec sérieux, pour cette thématique ».

Jean-Pierre FOURNIER

REPÈRES

Les textes

Les textes proposés tournaient autour de la thématique "émancipation". Avec des extraits de *I have a dream* de Martin Luther King, *Les amniées* et *La place* d'Annie Ernaux ou *La déclaration des droits de la femme et de la citoyenne* d'Olympe de Gouge, entre autres. Chaque élève a choisi un texte pour ensuite le lire à haute voix lors d'une restitution.

Une résidence au lycée

En parallèle des ateliers menés avec les élèves, les membres de l'association Innée, (Marianne Deshayes, Julie Dupuy et Heidi Folliet) ont commencé un travail dramaturgique autour de leur prochain spectacle *Barbe Bleue* au sein du lycée. À leur tour, elles ont présenté aux élèves saynètes et lecture de textes travaillés lors de leur résidence au lycée Marie Curie, du 23 janvier au 3 février.